

13/05/2009

## Eibar inaugura hoy su museo industrial con más de doscientas piezas expuestas

Representantes del Ayuntamiento de Eibar, Kutxa, Diputación Foral de Gipuzkoa y Gobierno Vasco inaugurarán al mediodía de hoy el museo de la industria eibarresa, ubicado en el quinto piso de la casa de cultura de Portalea.

Las instalaciones, que complementan la muestra dedicada a la industria armera (inaugurada el 18 de enero de 2007), ofrecen al visitante la posibilidad de contemplar más de 200 piezas de diversa índole; con la particularidad de que todas ellas fueron fabricadas en Eibar a lo largo de diferentes períodos históricos, concretamente, "desde la fundación de la ciudad en el año 1346 hasta la actualidad", explica la concejala responsable del museo, Nerea Alustiza.

Del total de las piezas expuestas, "en torno al 5% han sido cedidas por sus propietarios; un 10% compradas por el museo y el 85% restante donadas por empresas y particulares".

El nuevo recinto, cuya puesta en marcha ha supuesto una inversión aproximada de 900.000 euros, destina una superficie de 700 metros cuadrados para la exposición de piezas, que hay que sumar a los 500 metros cuadrados ya existentes en la muestra de la producción armera.

El recorrido por la historia industrial de Eibar comienza con una sala en la que se recrea la actividad económica que "se supone" había en la pequeña aldea que era Eibar en el momento de la fundación, en 1346.

El siguiente espacio, que se centra en la época de los grandes comerciantes que realizaban negocios con América, ofrece la posibilidad de contemplar, entre otros elementos, el testamento del eibartarra Martín de Isasi (cita su flota de barcos y demás riqueza basada en el comercio) y el escudo original del palacio Zumaran, donado por la familia Iraolagoitia".

A partir de ahí el fondo del museo se adentra en el siglo XVIII con una sala en la que se recrea "de manera virtual y con novedades técnicas" el taller que Juan Esteban de Bustindui, "uno de los mejores armeros de la historia de Eibar", tenía en 1791

El espacio dedicado al siglo XIX incluye una recreación del taller de Ildefonso Zamacola y diversas piezas decoradas con la técnica del damasquinado, mientras que el destinado al siglo XX recoge la fundación de Armeria Eskola (en 1914), piezas relacionadas con el universo armero (entre ellas una banco para la prueba de armas) y numerosos elementos producidos en el seno de la industria eibarresa tras su apuesta por la diversificación a partir de la pasada década de los años 30.

Las máquinas de coser, bicicletas, motos y electrodomésticos ocupan un lugar destacado en esa parte de un museo que hasta el día 24 de mayo estará abierto al público de manera gratuita, de 16.00 a 20.00 horas.

Jabi Leon